

Membre résident (1802)

Joseph-Nicolas Mengin (1760-1842) est né à Nancy, d'un père architecte, le 10 décembre 1760. Après une licence en droit, il se présente au concours de l'École des Ponts et Chaussées, où il fut reçu le 15 avril 1781. Il commença sa carrière comme sous-ingénieur à Moulins en 1785, et fut promu successivement comme ingénieur à Épinal en 1792, puis à Nancy en 1795. C'est en 1792 qu'il épousa l'une des filles de Lecreulx, qui était alors ingénieur en chef des Ponts et Chaussées à Nancy. Comme le fait remarquer Jaquiné, faute de crédits, les travaux de cette administration étaient « à peu près suspendus » ; Joseph Nicolas Mengin profita des loisirs dont il bénéficiait, pour compléter sa formation. Il n'est pas resté longtemps titulaire de la nouvelle Académie. Dès 1803, le Premier Consul le désigna comme ingénieur dans le département des Deux-Nèthes, afin de préparer dans le port d'Anvers le grand bassin à flot destiné à la marine militaire française. Sa carrière d'académicien titulaire a repris son cours lorsqu'il est revenu à Nancy en qualité d'ingénieur en chef en 1812. Il est mort à Nancy le 27 octobre 1842. Chevalier de la Légion d'honneur le 3 novembre 1814. [Jean-Claude Bonnefont]

Jaquiné, « Notice nécrologique sur M. Mengin, ancien ingénieur en chef des Ponts et Chaussées », *Mémoires de la Société des Sciences, Lettres et Arts de Nancy* (1842), p. 278-286.